

いものこ汁で秋を実感

二子の里・いものこまつり2014

二子の里・いものこまつり2014は9月28日、二子小学校などで行われました。

二子保育園児などによるステージ公演やいものこ汁の販売、親子いものこ掘り体験など多彩なイベントを開催。訪れた人は、郷土芸能などを楽しみ、北上の特産品「二子りいも」の秋の味に舌鼓を打っていました。

親子いものこ掘り体験をした佐藤俊輔くん(5歳・花巻市)と弟の秀隆くん(2歳)は「いものこをいっぱいもらった。楽しかった」と喜んでいました。

自分の背文より高いいものこを頑張って掘る俊輔くん(中央)



自分たちが作成した茶碗を使い、たてたお茶を振る舞う児童たち

芸術文化活動で交流の輪

詩歌の森公園文化村祭り

詩歌の森公園文化村祭りは9月27日・28日の両日、黒沢尻西小学校や黒沢尻西地区交流センターなどで行われました。同小学校では歌や太極拳など各団体のステージ発表が行われ、同交流センターには黒沢尻西小学校児童や各同好会などによる作品を展示。また、小学生によるお茶会も開かれ来場者は児童がたてたお茶を味わっていました。お茶会に参加した佐藤静香さん(同小4年)は「お茶をたてるのも慣れたし、楽しいです」とお茶の作法に触れていました。

奈良・平安時代の生活跡

中村遺跡

(公財)岩手県文化振興事業団埋蔵文化財センターが4月から調査を進めている中村遺跡(二子町)で、奈良・平安時代の竪穴住居跡53棟が発見されました。隣接の千刈遺跡の調査を含めると200棟に迫る住居群があったと考えられ、全県的にも有数の規模です。また、畝の畝を示す畝間状遺構や土器などを焼く作業が行われていた焼成遺構59基のほか土師器・須恵器など多数の遺物が出土。なかでも、口縁部と胴部に3本の膨らみがついた土師器は、県内初の形状です。

竪穴住居跡から出土した、口縁部と胴部に3本の膨らみがついた土師器



「古代ファッションショー」ではさまざまな衣装が披露されました

昔の衣装はどんな衣装？

えぶりこ古墳まつり

えぶりこ古墳まつりは9月23日、カムイヘチリコホ、えぶりこ古墳公園で行われました。

供養式典では、先人をしのぶとともに祖霊に祈りをささげ、古墳太鼓と下条和賀大乘神楽を奉納。カムイ鍋の販売、鳩岡崎保育園児や地区民による民俗芸能などが披露されたほか、恒例の古代ファッションショーが繰り広げられ来場者の目を楽しませました。ショーに出演した鈴木留美子さん(上江釣子)は「大成功でした。助言をしてくれた人に感謝」と話していました。

万が一の水害にそなえて 北上川上流北上地区合同水防演習

北上川上流北上地区合同水防演習(北上市、西和賀町、北上地区消防組合、国土交通省岩手河川国道事務所、岩手県主催)は9月21日、和賀川グリーンパークで行われました。陸上自衛隊岩手駐屯地や岩手県防災航空隊、岩手県建設業協会北上支部など約850人が参加。土のうを使用した水防工法や応急給食訓練、立花・二子・黒沢尻19区の地区住民による浸水防止工法のほか、救助救出訓練などを行い、水防についての認識と理解を深め防災意識を高めました。

釜段工法に取り組み、肩を組んで土のうを踏みしめる北上市消防団員



北上線の魅力について、意見を出し合う生徒たち

北上線は学生の大事な足 高校生によるJR北上線の魅力発見

「高校生によるJR北上線の魅力発見」は18日、臨時列車Kenji号(北上駅-横手駅)内で行われました。

これは、JR北上線利用促進協議会(7月設立)が、北上駅で行われた「鉄道の日」イベントに合わせて実施したもの。3市町の8高校49人の高校生が参加し、北上線の魅力について自由に意見を出し合いました。参加した北上翔南高校の後藤政宣君(2年)は「他の人の意見が聞けて新鮮。この企画で市や北上線が^{まきのみ}発展すると思います」と話していました。

百歳これからもお元気で

高橋夕子さん

和賀町長沼にお住まいの高橋夕さんが百歳を迎え10日、自宅に高橋市長が訪問し祝い状と記念品を贈りました。夕さんは大正3年10月7日生まれ。20歳で故重蔵さんと結婚し、子7人、孫14人、ひ孫21人、やしゃご2人に恵まれています。自分のことは何でも一人で行う夕さん。趣味は編み物やテレビ鑑賞で、好きな食べ物はお餅。みんなが集まる時はビールもたしなみます。最近の一番の楽しみは「子どもたちや孫たちと話すことです」と話し笑顔があふれました。

(中央)家族や親戚などに祝福され喜ぶ夕子さん



家族や親戚に囲まれ、祝福を受けるヨシさん(中央)

高橋ヨシさん

下江釣子にお住まいの高橋ヨシさんが百歳を迎え8日、自宅に高橋市長が訪問し祝い状と記念品を贈りました。ヨシさんは大正3年10月1日生まれ。19歳で故徳助さんと結婚し、子4人、孫9人、ひ孫17人に恵まれています。お茶を飲みながら友達と話をするのが好きなヨシさん。食べ物の好き嫌いはなく食欲旺盛。90歳ころまでは、自分なりの体操で体を動かしていたそうです。100歳を迎え「自分でも驚いています。皆さんのおかげ。ありがとうございます」と感謝していました。